

香流苑解体撤去工事説明会及び香流苑跡地の考え方についての意見交換
(議事要旨 第2回)

(敬称略)

日時	令和5年7月22日(土) 午後1時から午後3時まで
場所	下山集会所
参加者	<p>地元参加者 17人参加</p> <p>市側(説明)</p> <p>くらし文化部長 くらし文化部次長(たつせがある、環境担当) 環境課長 同課課長補佐 同課ごみ減量推進係長 堀田主事 市長公室長 市長公室企画政策課室長 高橋主事</p> <p>(株)前田産業 名古屋支店(香流苑解体撤去工事業者) (株)環境施設コンサルタント(香流苑解体撤去工事施工監理業者)</p>
内容	<p>1 香流苑解体撤去工事の説明</p> <p>2 香流苑跡地の考え方についての意見交換</p>

(議事要旨)

1 香流苑解体撤去工事の説明 以下、主な発言等

発言者	発言内容
参加者	尾張旭市と共有のまま現状有姿で売却するという方針から、尾張旭市の持ち分を買い取るという方針に変わったということか。
回答者	そのとおり、覚書3号に記載されています。 施設を閉鎖し、建屋の解体・土壌汚染の除去の工事費を尾張旭市と負担し合い、長久手市が尾張旭市の持ち分を買い取り、所有するという内容です。
参加者	アスベスト除去に関して、心配している。
回答者	アスベストは、建屋の建材(天井板、床材)の中に含まれていますので、原型のまま取り除くこととし、飛散防止のための湿潤化、薬液やビニールシート、目張り、粉塵計を使って数値測定する等安全対策します。
参加者	香流川沿いを大型車両が多いときで30台通行することを心配している。

	工事で大型車両が通行するスケジュールを示してほしい。
回答者	一日最大30台走行する予定で、令和5年11月頃から令和7年2月頃までの期間で車両が通行します。登下校時には車両の通行を控えます。
参加者	工事予定表、大型車両が走行することを周辺の自治会等へよく周知してほしい。警備員の配置箇所も明確にしてほしい。週単位でもいいのでよく分かるように。
回答者	掲示板、回覧板等で周知していきます。
	以上

2 香流苑跡地の考え方についての意見交換 以下、主な発言等

発言者	発言内容
参加者	市街化地域で香流苑ほど広い土地は市内に残されていない。本来の役割をなくした広い土地をどうしたらいいか、今売却してしまえばそれまでだが、10年、20年経ったあと買い直すことはできない。もし買い直すことができたならば、長久手市は衰退したということである。これだけの広さでこれだけのみどりのあるところを手放してはならない。市内東部ではみどりはあるが、ここにあることも重要である。どうやって利用するか住民に聴くことは当然のことであるし、どうやってみどりを残していくかを考えるのが大前提である。お金を返すのに30年、40年かかってもいい。土地利用はそういう長い間隔で考え、みどりを残してほしい。
回答者	ご意見ありがとうございます。
参加者	香流苑ほどの広さで遊具まで必要とは言わないので、花見等憩いの場になるような公園にしてほしい。
回答者	香流苑は、し尿処理施設であるため、外部から見えにくい設計で高木を多く植栽していました。人が入る施設の想定ではなく、隠す目的のため伐採は極力してきませんでした。あくまでも臭気が漏れた際に少しでも影響を留められるよう、通常より非常に多くの高木を植栽していました。
参加者	下川原には公園が1つもない。ここまで大きな公園が必要かはわからないが、避難所になると安心である。
回答者	ご意見ありがとうございます。
参加者	住民から声を聴くことはいいと思うが、これだけの広い土地を一個人からの意見とするのはどうかと思う。次回は、市の考え方を出すべきで、反することがあれば市民が意見するくらいの形にしてほしい。下山だけでやって、という見方もあるので、市全体で考えるべきである。

回答者	まずは住民の意見を頂戴させていただきました。秋頃に市の考えを示したいと考えています。
参加者	工事が令和7年6月までかかり、時間があるなら跡地利用に関してアンケートをとるでもいいから市民の意見を聴いてほしい。出た意見の折り合いをつけることは肝心なのはわかるので、その点は説明責任を果たしてほしい。
回答者	ご意見ありがとうございます。これから住民の皆さまと対話を重ねたいと考えています。
	以上